

Editorial Editorial*L. Beyer*

- 101 **Wissenschaftliche Erkenntnisse unterliegen einem Erneuerungsprozess**
Scientific findings are subject to a renewal procedure

Übersichten Review articles*U.W. Böhni · W. von Heymann · H. Locher · M. Habring*

- 102 **Biomechanik und Dysfunktion. Wie mechanisch dürfen wir noch denken?**
Biomechanics and dysfunction. How much mechanical thinking is still necessary?

B. Streck

- 117 **Das Vojta-Prinzip. Ein anderer Blickwinkel in der Rehabilitation Unfallverletzter**
The Vojta principle. Another view of rehabilitation of the injured



Rehabilitation mit Vojta-Prinzip: Es werden die im Patienten vorhandenen Bewegungsmuster der motorischen Individualentwicklung abgerufen. ► Seite 117

Originalien Originals*M. Obert · D. Ohlendorf · S. Kopp*

- 124 **Okklusionsstörungen und Auswirkungen auf den funktionellen Bewegungsraum der Lendenwirbelsäule**
Malocclusion and effects on the functional range of movement of the lumbar spine

A. Liebetau · C. Puta · D. Schinowski · T. Wulf · H. Wagner

- 132 **Besteht ein Zusammenhang zwischen Rückenschmerz und der Stabilität der lumbalen Wirbelsäule in der Schwangerschaft? Eine modellbasierte Hypothese**
Is there a correlation between back pain and stability of the lumbar spine in pregnancy?
A model-based hypothesis

Literatur im Fokus Literature in focus*K. Ammer*

- 141 **Manualthherapie bei chronischem Spannungskopfschmerz. Eine wirksame Behandlung?**
Manual therapy for chronic tension-type headache. An effective treatment?

K. Ammer

- 143 **Der „Upper Limb Neurodynamic Test 1“ bei Patienten mit Karpaltunnelsyndrom: Zusammenhang zwischen Interpretation und diagnostischer Genauigkeit**
The Upper Limb Neurodynamic Test 1 for patients with carpal tunnel syndrome:
Relationship between interpretation and diagnostic accuracy

MM aktuell

- 147 **Vorstellung von manualmedizinischen Kliniken**
- 149 **Veranstaltungsberichte**
- 150 **Verschiedenes**
- 152 **Kongressankündigungen**

Verschiedenes Miscellaneous

- 156 **Informationen** News
- 167 **Termine** Forthcoming meetings
- 168 **Impressum** Imprint